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TCE/RJ aponta fraudes na Moeda Araribóia, 
e “Carlos Jordy” promete pente fino
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OPORTUNIDADES

Feirão oferta 
2.900 vagas de  
emprego no Rio 
de Janeiro

BAIXADA

Prefeitura de 
Belford Roxo 
divulga gastos 
com guarda-corpo 
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Maguila, a lenda do boxe 
brasileiro, morre aos 66 anos
 Brasil se despediu de um dos 
maiores boxeadores da sua 
história, José Adilson Rodri-
gues dos Santos, conhecido 
por todos como Maguila. O 
lendário pugilista morreu em 
São Paulo, nesta quinta-feira, 

24 de outubro de 2024, aos 66 
anos. Maguila, que carregava 
em seus punhos o poder de 
um dos maiores pesos-pesados 
do boxe brasileiro, lutava há 
18 anos contra a encefalopatia 
traumática crônica,

ESPORTE 

"3 Maneiras de Tocar no 
Assunto” se apresenta 
em Nova Iguaçu
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NACIONAL 

Enem 2024: 4,3 
milhões de inscritos 
farão provas em 3 e 
10 de novembro

PF prende em Niterói dois homens 
em ação contra crimes eleitorais
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O espetáculo multipremiado 
encerra circuito contemplado 
pelo Edital de CulturaSesc RJ 
Pulsar após percorrer 5 palcos 
inéditos no estadolink com ima-
gens: 3 MANEIRAS DE TOCAR NO 

ASSUNTO (youtube.com)Um tema, 
três solos curtos: “3 Maneiras de 
Tocar no Assunto” aborda a homo-
fobia e intolerância nasociedade 
moderna e é um manifesto artístico 
a favor de toda a diversidade.

605 Mortos estão entre os beneficiários e da Moeda Social Ararriboia, revela TCE-RJ
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O Itamaraty não informou o 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT) sobre o caso de assédio 
envolvendo o diplomata Rubem 
Mendes de Oliveira, que confes-
sou ter beijado uma funcionária 
sem o consentimento dela. O ato 
ocorreu em 28 de fevereiro de 
2022, na Embaixada do Brasil no 

Egito. O MPT é responsável por 
investigar denúncias de assédio 
sexual, mas o Itamaraty justifi-
cou a omissão alegando que a 
Comissão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar (CPAD) 
não caracterizou o ato como 
crime de assédio. 
Inicialmente, o Itamaraty 

considerou que o beijo não 
consentido configurava assé-
dio, destacando a posição hie-
rárquica do diplomata. Con-
tudo, em seu relatório final, a 
CPAD afastou essa interpre-
tação, e Rubem foi punido 
com 40 dias de suspensão, 
convertidos em multa. 

Após o incidente, Rubem foi 
transferido para embaixadas 
no Haiti e na Suíça, onde assu-
miu cargos de chefia. Atual-
mente, ele lidera setores em 
Berna e recebe quase R$ 100 
mil mensais. O Itamaraty negou 
que essas funções representem 
promoção na carreira.

Itamaraty não acionou MPT após 
caso de assédio sexual de diplomata

O cinema brasileiro perdeu na 
quinta-feira (24) uma de suas 
maiores referências. O cineasta e 
professor Vladimir Carvalho fale-
ceu aos 89 anos, vítima de infarto 
e complicações renais. Ainda não 
há informações sobre velório e 
sepultamento.  
O governador do Distrito Fede-
ral, Ibaneis Rocha, decretou luto 
oficial de três dias, destacando a 
importância do legado de Carva-
lho: “Referência do cinema nacio-
nal, Vladimir denunciou injusti-
ças e deu voz aos excluídos em 
tempos de censura e perseguição. 
Transformou a linguagem cinema-
tográfica e formou uma geração 
de cineastas, elevando o nome 
de Brasília no cenário cultural 
internacional.”  
A deputada federal Erika Kokay 
(PT-DF) lamentou a perda: “Depois 
de nos encantar com sua vasta 
obra, ele parte, mas permanece 

eterno. Vladimir deixa um grande 
legado na história do cinema e 
um profundo amor por Brasília.” 
O cineasta Josias Teófilo também 
prestou homenagem: “Ele retratou 
figuras como Cícero Dias e José Lins 
do Rego. Foi jurado em O Jardim 
das Aflições, e tê-lo ali é um dos 
meus maiores orgulhos. Vá em 
paz, amigo.”  
Natural da Paraíba, Vladimir 
morou em Salvador antes de se 
mudar para Brasília, onde integrou 
o movimento Cinema Novo e tor-
nou-se professor na Universidade 
de Brasília.  
Entre suas principais obras estão 
O País de São Saruê, O Evangelho 
Segundo Teotônio, Barra 68 e Con-
terrâneos Velhos de Guerra. Em 
2015, foi homenageado no Festival 
de Brasília, declarando: “Vim para 
Brasília por dois meses e fiquei 
45 anos. Sem falsa modéstia, eu 
mereço. Obrigado, Brasília!”

Morre em Brasília cineasta 
Vladimir Carvalho

A partir de junho de 2025, 
a Inglaterra proibirá a 
venda de vapes des-

cartáveis para conter danos 
ambientais e o aumento do uso 
entre adolescentes, anunciou 
o governo britânico na quinta-
-feira (24). Nos últimos anos, o 
uso desses dispositivos cresceu 

significativamente, com quase 
uma em cada dez pessoas no 
Reino Unido utilizando-os.  
Embora alguns defendam os 
vapes como alternativa para 
parar de fumar, autoridades de 
saúde alertam que seus sabores 
frutados e designs chamativos 
atraem jovens. Uma pesquisa de 

2024 da instituição ASH revelou 
que cerca de 20% dos jovens de 
11 a 17 anos já experimentaram 
esses dispositivos, apesar de ser 
ilegal vender produtos com nico-
tina para menores de 18 anos.  
O governo conservador anterior 
propôs a proibição, junto com 
outras medidas antitabagismo 

rigorosas. Segundo o ministro 
Andrew Gwynne, a medida 
busca proteger o meio ambiente 
e afastar os vapes das crianças. 
Em 2023, quase cinco milhões 
desses dispositivos foram 
descartados semanalmente, 
aumentando riscos ambientais 
e de incêndios.

Reino Unido proibirá vapes descartáveis 
para conter uso por adolescentes

  MUNDO 

O Tribunal de Justiça de 
São Paulo (TJSP) anulou 
um contrato milionário de 

honorários advocatícios entre a 
prefeitura de São Sebastião e a 
associação Nupec, financiado com 
royalties do petróleo. A Nupec, 
entidade sem fins lucrativos ligada 
a escritórios familiares de minis-
tros do STF e STJ, recebeu R$ 56 
milhões e poderia ganhar até R$ 
180 milhões. Os ministros não 
participaram nem julgaram casos 
desses advogados. A decisão tam-
bém determinou a devolução 
dos valores pagos, e o Ministério 
Público de Contas pediu ao Tri-
bunal de Contas do Estado que 
condene a entidade a restituir o 
montante.
O contrato foi firmado sem 

licitação para ações contra a Agên-
cia Nacional do Petróleo (ANP), 
buscando aumentar a parcela de 
royalties destinados aos muni-
cípios. A Nupec subcontratava 
advogados, como Djaci Falcão 
Neto, filho do ministro Francisco 
Falcão, e Hercílio Binato de Castro, 
genro de Luiz Fux. A procuradoria 
municipal já havia obtido decisões 
favoráveis sem auxílio da Nupec.
A Justiça considerou a remunera-
ção de 20% dos royalties despro-
porcional e ilegal, destacando que 
a associação não tem registro na 
OAB para atuar como escritório de 
advocacia. A Nupec afirmou que 
recorrerá da decisão, alegando 
que sua atuação foi essencial para 
garantir vitórias judiciais em favor 
de São Sebastião.

TJSP barra R$ 180 mi em 
royalties a parentes de 
ministros do STJ e STF

A P o l í c i a 
F e d e r a l 
(PF) defla-
grou, nesta 
quinta-feira 
(24), opera-

ção para investigar suspeita 
de venda de decisões no 
Poder Judiciário em Mato 
Grosso do Sul. A decisão 
do Superior Tribunal de 

Justiça (STJ) que autorizou 
a operação também afastou 
servidores públicos de suas 
funções e determinou o uso 
de tornozeleira eletrônica.
Entre os investigados, 
estão cinco desembarga-
dores e dois servidores 
do Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso do Sul (TJ-MS). 
Além do afastamento e do 

monitoramento, eles estão 
proibidos de acessar as 
dependências do órgão e de 
se comunicar com as demais 
pessoas investigadas.
Estão sendo cumpridos 
44 mandados de busca e 
apreensão, expedidos pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), em Campo Grande 
(MS), Brasília (DF), São 

PF investiga 
desembargadores por 
suspeita de venda 
de decisões em MS
Suspeitos terão de usar 
tornozeleira eletrônica

S     OPERAÇÃO                                                   

Paulo (SP) e Cuiabá (MT). A 
investigação apura crimes 
de corrupção em venda 
de sentenças, lavagem de 
dinheiro, organização crimi-
nosa, extorsão e falsificação 
de escrituras públicas.
A ação da PF, chamada de 
Operação Ultima Ratio, teve 
o apoio da Receita Federal 
e é um desdobramento da 
Mineração de Ouro, defla-
grada em 2021, na qual 
foram apreendidos mate-
riais com indícios da prática 

dos crimes investigados.
Em nota, o TJ-MS informou 
que as decisões do STJ, “dire-
cionadas exclusivamente a 
alguns desembargadores, 
magistrado e servidores” 
do tribunal, estão sendo 
cumpridas, “sem prejuízo a 
quaisquer dos serviços judi-
ciais prestados à população 
e que não afetam de modo 
algum os demais membros 
e componentes da Justiça 
sul-mato-grossesse”.
“Os investigados terão 

certamente todo o direito 
de defesa e os fatos ainda 
estão sob investigação, não 
havendo, por enquanto, qual-
quer juízo de culpa defini-
tivo. O Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso do Sul seguirá 
desenvolvendo seu papel 
de prestação jurisdicional 
célere e eficaz, convencido 
de que aos Desembargado-
res, magistrado e servidores 
referidos, será garantido o 
devido processo legal”, diz 
a nota.

CHARGE



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, sexta-feira, 25 de Outubro de 2024 3

Nos últimos dias, Poli-
ciais Militares do 7º 
BPM, em parceria 

com a Secretaria Municipal de 
Trânsito (Sentran), realizaram 
a "Operação Força Total" em 
São Gonçalo, com o objetivo de 
reduzir crimes na região e garan-
tir a segurança dos moradores, 

já que motocicletas são frequen-
temente usadas em delitos.

A operação teve início em 22 
de outubro, quando 61 motoci-
clistas foram abordados, resul-
tando em 13 infrações, com 
nove motos removidas para o 
depósito. No dia 23, 63 moto-
cicletas foram paradas, 17 delas 

apresentaram infrações, e 10 
foram levadas ao pátio. Por 
fim, no dia 24, a operação se 
concentrou em 37 motos, resul-
tando em 16 infrações, com 11 
veículos sendo encaminhados 
para o depósito. As ações visam 
intensificar a fiscalização e coi-
bir a criminalidade na área.

Cidades

TCE/RJ aponta fraudes na Moeda Araribóia, 
e “Carlos Jordy” promete pente fino

Uma auditoria 
do Tribunal de 
Contas revelou 
graves irregula-
ridades no Pro-
grama Moeda 

Social Arariboia, de Niterói, 
destacando falhas no planeja-
mento e possíveis fraudes na 
concessão de benefícios. O pro-
cesso, finalizado no ACÓRDÃO 
Nº 018608/2024-PLEN, levantou 
preocupações sobre a gestão do 
programa assistencial e trouxe 
à tona um esquema alarmante: 
605 falecidos receberam o bene-
fício entre janeiro e agosto de 
2022, somando R$ 1.133.460,00.

PLANEJAMENTO DEFICIENTE 
E FALTA DE ORGANIZAÇÃO
O relatório identificou duas 
falhas críticas no planejamento 
do programa: a ausência de 
um planejamento estratégico 
adequado e a falta de designa-
ção clara de responsabilidades. 
Segundo o Corpo Instrutivo, 
o planejamento apresentado 
abrange apenas ações opera-
cionais e gerenciais, sem con-
templar aspectos estratégicos 
de médio e longo prazo, como 
seria exigido para programas 
dessa natureza. Além disso, não 
foram designados formalmente 
os responsáveis pela execução 
do projeto, nem apresentado 
um organograma ou mapa de 
processos que detalhasse as 
secretarias e órgãos envolvidos.
Essa falta de estruturação 
viola o princípio da investidura, 
essencial para a administração 
pública, uma vez que a respon-
sabilidade pela execução do 

programa foi transferida para 
uma organização da sociedade 
civil, sem a devida nomeação 
de uma equipe oficial. O Tribu-
nal destacou a necessidade de 
adotar melhores práticas de 
planejamento, em consonância 
com legislações recentes, como 
a nova Lei Geral de Licitações (Lei 
nº 14.133/21), que exige planeja-
mento e mitigação de riscos em 
programas públicos.

FRAUDE E PAGAMENTOS A 
FALECIDOS
O ponto mais alarmante do 
relatório foi a constatação de 
que o programa beneficiou 
falecidos. Ao cruzar os dados 
de pagamento com o Sistema 
de Cadastro de Óbitos (SISOBI), 

verificou-se que 605 pessoas 
falecidas constavam nas folhas 
de pagamento do programa, 
com registros de óbitos ante-
riores ao início do projeto, inclu-
sive datando de 1998. O relató-
rio aponta ainda que 25 desses 
beneficiários teriam retirado 
seus cartões, o que indica pos-
síveis fraudes na identificação 
dos responsáveis pela coleta dos 
benefícios.
Esse achado expõe não apenas 
a fragilidade do sistema de con-
trole do programa, mas também 
evidencia a precariedade na ges-
tão de cadastros sociais, uma 
vez que o Tribunal de Contas 
da União já havia apontado pro-
blemas semelhantes no CadÚ-
nico. A falta de cruzamento de 

dados específicos e de audito-
rias frequentes contribuiu para 
a permanência de beneficiários 
inelegíveis, comprometendo a 
eficiência do programa.

MEDIDAS RECOMENDADAS E 
DETERMINAÇÕES
O Tribunal de Contas determinou 
a instauração de tomadas de 
contas para apurar os pagamen-
tos indevidos, bem como a inclu-
são de etapas de controle para 
averiguação da elegibilidade 
dos beneficiários. Também 
foram recomendadas fiscali-
zações periódicas para moni-
torar a lista de beneficiários, 
especialmente no que tange ao 
cumprimento dos requisitos de 
renda e vulnerabilidade social.

Outra recomendação foi a 
capacitação dos membros da 
comissão de monitoramento 
do programa, conforme a Lei 
nº 13.019/14, para garantir que 
os processos sejam conduzidos 
com maior rigor técnico e admi-
nistrativo. Além disso, o Tribu-
nal enfatizou a importância de 
um planejamento estratégico 
formalizado e a criação de um 
organograma detalhado, asse-
gurando a clara definição das 
competências de cada órgão e 
servidor envolvido na execução 
do programa.
Foi realizada pelo TCE-RJ, 
“COMUNICAÇÃO, na forma 
estabelecida no art. 15, I, do 
Regimento Interno, ao Minis-
tério Público do Estado do Rio 

de Janeiro – MPRJ, para ciência 
quanto ao inteiro teor do Rela-
tório de Auditoria e do presente 
voto, e, eventualmente, adote 
as providências que julgar cabí-
veis, ressalvando que as apura-
ções ainda se encontram em 
fase de contraditório e ampla 
defesa perante esta Corte”
"Isso é grave, mas infelizmente 
não é surpresa para ninguém 
essas irregularidades. Tudo que 
esse pessoal do Rodrigo Neves 
bota a mão tem falcatruas. 
Eu vou fazer um pente fino e 
vamos acabar com os desvios 
e desmandos com o dinheiro 
público. Isso vai permitir fazer 
o benefício chegar a todos 
que precisam, e isso inclui as 
mães atípicas, que perderam 
o benefício na véspera do dia 
das mães", disse Carlos Jordy.

CONCLUSÃO
A Moeda Social Arariboia, 
idealizada para promover a 
inclusão social e estimular o 
desenvolvimento econômico 
local, revela-se, na prática, 
um exemplo de má gestão e 
de graves vulnerabilidades no 
controle de benefícios assisten-
ciais. As descobertas feitas pelo 
Tribunal de Contas mostram 
que, sem um planejamento 
adequado e mecanismos efi-
cazes de auditoria, até mesmo 
os programas mais bem-inten-
cionados podem se tornar alvo 
de fraudes e desvios. As ações 
corretivas recomendadas visam 
restabelecer a integridade do 
programa, mas o impacto finan-
ceiro e social das irregularida-
des já está evidente.

605 Mortos estão entre os beneficiários e da Moeda Social Ararriboia, revela TCE-RJ

Para que as crianças possam 
aproveitar a infância de 
forma segura, é essencial 
protegê-las contra a para-

lisia infantil. A poliomielite é uma 

doença viral grave que afeta princi-
palmente os membros inferiores de 
crianças. Para reforçar a importân-
cia da vacinação, o Dia Mundial de 
Combate à Poliomielite, celebrado 

em 24 de outubro, destaca a neces-
sidade de manter a caderneta 
de vacinação em dia, incluindo 
a imunização contra a pólio. 
Embora a poliomielite tenha sido 
erradicada no Brasil desde 1990, 
ela ainda representa uma ameaça 
global. A transmissão ocorre pelo 
contato com secreções e obje-
tos contaminados. Os sintomas 
incluem febre, dor de cabeça, vômi-
tos, rigidez na nuca e, em casos 
graves, flacidez muscular que pode 
afetar um dos membros inferiores. 
A vacinação é a maneira mais eficaz 
de prevenir a poliomielite. Recen-
temente, o Ministério da Saúde 
substituiu a vacina oral (VOP), 
conhecida como gotinha, pela 

injetável (VIP), que utiliza o vírus 
inativado, oferecendo mais segu-
rança e menos contraindicações. 
Essa medida faz parte das reco-
mendações da Organização Mun-
dial da Saúde para proteger contra 
os três tipos de poliovírus (1, 2 e 3). 
No Rio de Janeiro, a vacina inje-
tável está disponível desde 28 de 
setembro em todas as unidades 
de Atenção Primária, como clínicas 
da família. A meta de vacinação 
na cidade é de 95% para crianças 
menores de um ano, e a cober-
tura atual já está próxima desse 
objetivo, com 92%. A Secretaria 
de Saúde segue empenhada em 
garantir a proteção das crianças 
e evitar o retorno dessa doença.

Dia Mundial de Combate à Poliomielite: 
Rio alerta para imunização infantil

  SAÚDE CARIOCA

Para garantir que as crianças 
desfrutem da infância de 
maneira segura, é crucial 

protegê-las contra a poliomielite, 
uma doença viral grave que afeta 
principalmente os membros infe-
riores. Em 24 de outubro, o Dia 
Mundial de Combate à Polio-
mielite enfatiza a importância 
da vacinação, que deve estar 
sempre atualizada. Apesar de o 
Brasil ter erradicado a poliomie-
lite desde 1990, a doença ainda 
representa uma ameaça global, 
sendo transmitida por contato 
com secreções e objetos conta-
minados. Os sintomas incluem 
febre, dor de cabeça, vômitos 
e rigidez na nuca, podendo 
levar a flacidez muscular. 
A vacinação é a forma mais eficaz 
de prevenção. O Ministério da 
Saúde recentemente substituiu 

a vacina oral (VOP) pela injetável 
(VIP), que utiliza o vírus inativado, 
oferecendo maior segurança e 
menos contraindicações. Essa 
medida segue as recomenda-
ções da Organização Mundial 
da Saúde para proteger con-
tra os três tipos de poliovírus 
(1, 2 e 3). No Rio de Janeiro, a 
vacina injetável está disponível 
nas unidades de Atenção Pri-
mária desde 28 de setembro. A 
meta de vacinação é de 95% para 
crianças menores de um ano, e 
atualmente a cobertura já está 
em 92%. A Secretaria de Saúde 
está comprometida em proteger 
as crianças e prevenir o retorno 
dessa doença. É fundamental 
que todos os pais e responsá-
veis mantenham a caderneta 
de vacinação das crianças em 
dia e se conscientizem sobre a 

MetrôRio mantém  gratuidade 
em campanha especial 
para o mês das crianças

RIO DE JANEIRO 

Policiais do 7º Batalhão e Sentran 
realizam 'Operação Força Total'

  SÃO GONÇALO 
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M orado-
res de 
B e l -
f o r d 
R o x o 
e s t ã o 

alarmados com a crise 
nos serviços básicos da 
cidade, enfrentando pro-
blemas como acúmulo de 
lixo nas ruas, escassez de 
medicamentos essenciais 
e a ausência de transporte 
escolar para alunos com 
necessidades especiais da 
rede municipal. Enquanto 
isso, a prefeitura anunciou 
a homologação de contra-
tos milionários, que care-
cem de transparência e 
priorização, incluindo um 
que ultrapassa os R$ 19 
milhões.
A dona de casa Márcia 
Capetini relata sua frustra-
ção ao visitar a Farmácia 
Municipal toda semana, fre-
quentemente voltando para 

casa sem os remédios que 
deveriam ser fornecidos 
gratuitamente. "Minha filha 
é cadeirante, usa fralda e 
não consegue comunicar 
o que sente. Nos sentimos 

abandonadas", desabafa.
Recentemente, o RJ1 des-
tacou os problemas que 
afetam a população. Na 
última segunda-feira (22), a 
situação do acúmulo de lixo 

nas ruas se mantinha alar-
mante. O Ministério Público 
já investiga os contratos do 
município com as empresas 
responsáveis pela coleta de 
resíduos.

Além disso, mães de crian-
ças com necessidades espe-
ciais denunciam que seus 
filhos não frequentam a 
escola há mais de duas 
semanas devido à falta de 
vans para transporte, que 
estão quebradas. A pre-
feitura havia prometido 
normalizar a situação na 
quarta-feira (23), mas a rea-
lidade não mudou.
Enquanto os cidadãos 
enfrentam essas dificulda-
des, a administração local 
liberou contratos milioná-
rios para serviços conside-
rados não essenciais. Entre 
eles, uma contratação de 
R$ 18,7 milhões para ins-
talar guarda-corpos nas 
calçadas da cidade, e R$ 
3,9 milhões para cabea-
mento na nova sede das 
secretarias de Educação e 
Saúde. O advogado espe-
cialista em direito público, 
Victor Aciolly, alerta que 

o prefeito não deve con-
trair despesas ao final de 
sua gestão sem garantir a 
disponibilidade financeira 
necessária.
A Prefeitura de Belford 
Roxo informou que can-
celou a licitação dos guar-
da-corpos e que a decisão 
será publicada no Diário 
Oficial. Quanto à falta de 
medicamentos, alegou que 
a escassez de insulina é uma 
questão de distribuição do 
governo do estado, com a 
entrega de um novo lote 
prevista para 31 de outu-
bro. Sobre o transporte 
escolar, a prefeitura afir-
mou que 70% das vans 
estão operacionais e que a 
expectativa é de que todas 
voltem a rodar na sexta-
-feira (25). Em relação ao 
acúmulo de lixo, garantiu 
que notificou a empresa 
Limppar para otimizar os 
pontos críticos.

Baixada 

Prefeitura de Belford Roxo divulga 
gastos com guarda-corpo e reformas 

O Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ) rejei-

tou, por unanimidade, as 
contas de gestão do prefeito 
Waguinho (Republicanos) 
referentes ao ano de 2022. A 
principal irregularidade iden-
tificada foi a falta de repas-
ses de recursos ao regime de 
previdência dos servidores 
municipais.
O parecer do TCE será enca-
minhado para a Câmara Muni-
cipal de Belford Roxo. Se os 
vereadores confirmarem a 
rejeição, Waguinho poderá 

ficar inelegível por até oito 
anos. Não há um prazo defi-
nido para a análise das contas 
pela Câmara.
O julgamento havia sido 
interrompido em 17 de julho, 
quando o prefeito enviou 
documentos sobre um acordo 
de parcelamento da dívida da 
prefeitura com o Ministério da 
Previdência Social, realizado 
no final de junho. Na ocasião, 
o presidente do TCE, Márcio 
Pacheco, decidiu adiar a aná-
lise para que o corpo técnico 
do Tribunal pudesse examinar 
a documentação

Em seu voto, Pacheco des-
tacou que a prática de não 
pagar acordos e posterior-
mente reparcelar as dívidas 
tem se tornado recorrente em 
Belford Roxo. "A inadimplên-
cia persistente e a repetição 
de reparcelamentos configu-
ram uma rolagem de dívida, 
agravando o déficit atuarial", 
afirmou. Waguinho deixará a 
prefeitura no final deste ano, 
e o novo prefeito eleito é Már-
cio Canella, do União Brasil. O 
g1 entrou em contato com a 
Prefeitura de Belford Roxo e 
aguarda um posicionamento.

TCE-RJ rejeita contas de 2022 
da prefeitura de Belford Roxo

 BELFORD ROXO 

Oito alunos da Escola 
Municipal Rio D’ouro, 
em Japeri, na Baixada 

Fluminense, serão premiados 
na 21ª Feira de Ciência e Tecno-
logia, que ocorrerá de 4 a 11 
de novembro, em Brasília. Eles 
participaram do projeto “Caça 
aos Asteroides”, uma iniciativa 
anual do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI), 
coordenada pelo professor 
de Geografia, Thiago Matos. 
Os premiados são Samuel 
Armando, Cauã dos Santos, Júlia 
Lopes e Maria Paula de Oliveira, 
do oitavo ano; e Anis Sophia 
Furtado, Jamilly das Virgens, 
Mirella de Castro e Stella Souza, 
do nono ano. Nesse projeto, os 
alunos identificaram dois aste-
roides usando equipamentos 
específicos, mostrando o poten-
cial da ciência entre os jovens. 
Além disso, a escola inscreveu 
outro projeto na feira, intitulado 
“Berçário de Mudas para Reflo-
restamento da Mata Atlântica 
Utilizando Irrigação por Gote-
jamento Inteligente”, desenvol-
vido pela diretora Rita de Cássia 
Neves e pelo professor Thiago 
Matos. O projeto utiliza sensores 
de umidade que controlam 
automaticamente a irrigação, 
promovendo o reflorestamento.
Ambos os projetos foram apro-
vados pelo CNPq, garantindo 
verba para a viagem a Brasília. A 
coordenadora Denise de Souza 
destacou o orgulho em ver a 
escola se destacando entre 
instituições públicas e privadas, 
evidenciando o talento e a 
inovação dos alunos de Japeri.

JAPERI

Alunos da 
rede pública 

de Japeri 
serão 

premiados 
em feira de 
ciência, em 

Brasília

Em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, foi inaugurado 
um novo banco municipal de 

alimentos no Jardim Iguaçu. Ante-
riormente, as operações estavam 
localizadas no prédio da Secretaria 
Municipal de Assistência Social, mas 
agora foram transferidas para a 
antiga Escola Compactor. De acordo 
com a prefeitura, o objetivo desse 
novo centro de captação e distri-
buição é facilitar o armazenamento 
e a gestão de todos os gêneros 
alimentícios do município.
O local já havia funcionado como 
um banco de alimentos entre 2011 
e 2014, e, após reformas, agora ofe-
rece um espaço amplo, em confor-
midade com as normas sanitárias, 
incluindo uma câmara frigorífica e 
salas dedicadas a oficinas e capa-
citações. No início de outubro, foi 
realizada a primeira compra de 
alimentos pelo banco, utilizando 

o programa de aquisição de ali-
mentos, resultando na chegada de 
aproximadamente 10 toneladas de 
produtos variados, como verduras, 
legumes e vegetais.
Os gêneros adquiridos são arma-
zenados e posteriormente distri-
buídos para instituições que estão 
cadastradas no banco de alimen-
tos. Além disso, os produtos farão 
parte das cestas verdes, um pro-
grama que atende ao Pipas (Pri-
meira Infância Protegida da Assis-
tência Social). Este programa visa 
enviar cestas com vegetais, legu-
mes e verduras para famílias com 
crianças de 0 a 6 anos de idade, 
contribuindo assim para a segu-
rança alimentar e o bem-estar das 
crianças da comunidade. O novo 
banco de alimentos representa um 
importante passo na luta contra 
a fome e na promoção da saúde 
alimentar na região.

Novo banco de alimentos 
é aberto em Nova Iguaçu

NOVA IGUAÇU 

Prefeitura de Magé apresenta plano 
de contingência de barragens

A Prefeitura de Magé lan-
çou o Plano de Contin-
gência de Barragens, em 

parceria com a Fábrica Unidas, 
responsável pelo Açude Grande, 
para fortalecer a segurança 
dos cidadãos e mitigar riscos 
relacionados às estruturas de 
contenção de água. Este plano 
visa estabelecer procedimen-
tos e estratégias para situações 
imprevistas, garantindo a pro-
teção de pessoas, recursos e 
infraestrutura.
O plano foi desenvolvido com 

base em estudos técnicos rea-
lizados por engenheiros e geó-
logos, e incluirá um monitora-
mento contínuo das barragens, 
que agora será intensificado 
por meio de novas tecnolo-
gias, como sensores de movi-
mento e drones para inspeções 
aéreas. O secretário de Defesa 
Civil, José Amaral, enfatizou a 
importância da confiança da 
comunidade nas medidas ado-
tadas e a colaboração ativa para 
evitar tragédias.
A prefeitura também planeja 

realizar treinamentos e simu-
lações de evacuação para a 
população nas áreas de risco, 
garantindo que todos saibam 
como agir em caso de alerta de 
rompimento. O plano contem-
pla a criação de uma linha direta 
para emergências e a integração 
com um Sistema de Alerta de 
Barragens, que emitirá avisos 
por SMS e sirenes. Com isso, 
a Prefeitura busca não apenas 
garantir a segurança, mas tam-
bém fomentar uma cultura de 
prevenção na comunidade.

Em meio à falta de medicamentos, coleta de lixo e transporte escolar, Prefeitura de Belford Roxo 
divulga gastos com guarda-corpo e reforma de prédios, um dos contratos custou quase R$ 19 milhões

A Prefeitura de Nilópolis par-
ticipará da primeira Feira 
de Empregabilidade, Expe-

riência Profissional e Aprendizagem 
(FEEPADE), promovida pelo Depar-
tamento Geral de Ações Socioedu-
cativas (Degase). O evento ocorrerá 
na próxima sexta-feira (25/10), das 
9h às 15h, no campus da Coordena-
ção de Educação, Cultura, Esporte 
e Lazer, na Ilha do Governador, e 
será aberto ao público.
Os participantes terão a oportuni-
dade de interagir com representan-
tes de várias empresas, ajudando 
na construção de uma rede de 
contatos e no acesso a vagas de 
emprego, incluindo oportunidades 
como Jovem Aprendiz. A Secretaria 
de Trabalho, Emprego e Desenvol-
vimento Econômico de Nilópolis 
oferecerá serviços gratuitos, como 

cadastro para vagas e emissão de 
documentos, com isenção de taxas 
para a segunda via de identidade, 
mediante apresentação da certidão 
de nascimento ou casamento. Além 
disso, haverá oficinas de elaboração 
de currículos e mini cursos com 
certificação.
"O objetivo é atender jovens do sis-
tema Degase e aqueles em situação 
de vulnerabilidade social, preparan-
do-os para o mercado de trabalho", 
afirmou o secretário Dudu Amorim. 
O evento também contará com 
atividades para crianças, sorteios 
e orientações nas áreas de saúde 
e assistência social. A iniciativa é 
organizada pela Divisão de Parcerias 
Estratégicas e pela Divisão de Profis-
sionalização do Degase, em parceria 
com diversas instituições, como a 
Fundação Leão XIII e SEBRAE.

Nilópolis participará 
da Primeira Feira de 

Empregabilidade do Degase

NILÓPOLIS 
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Nos dias 05 e 06 
de novembro 
de 2024, a Casa 
G20, no Rio de 
Janeiro, será 

palco do Fórum Metropoli-
tano, um evento que reunirá 
líderes políticos, especialistas 
em sustentabilidade, gesto-
res públicos e representantes 
da sociedade civil para dis-
cutir os principais desafios e 
oportunidades de desenvol-
vimento da Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro.
O fórum tem como objetivo 
fomentar o diálogo e a coo-
peração em torno de temas 
centrais como infraestrutura, 
mobilidade urbana, sanea-
mento, sustentabilidade 
e inovação tecnológica. A 
programação contará com 
painéis, mesas-redondas e 
palestras de especialistas 
renomados, proporcionando 
um espaço de troca de ideias 
e construção de soluções 
para o crescimento ordenado 
e sustentável da região.
Entre os destaques já con-
firmados estão Carol Barros, 
diretora de Sustentabilidade 

do Instituto BIO, que abor-
dará as iniciativas para um 
desenvolvimento susten-
tável, e o deputado fede-
ral Júlio Lopes, que atuará 

como mediador das princi-
pais discussões. Além disso, 
prefeitos da região, como 
Jorge Miranda, prefeito de 
Mesquita, estarão presentes, 

reforçando a importância 
de ações conjuntas entre os 
municípios metropolitanos.
O Fórum Metropolitano é 
uma oportunidade única para 

alinhar as políticas públicas e 
estratégias voltadas ao cres-
cimento integrado da região, 
com ênfase em práticas sus-
tentáveis e inovação.

Para mais informações sobre 
a programação completa e 
inscrições, acesse o site ofi-
cial: www.forummetropoli-
tano.com

Fórum Metropolitano 2024: Retrata 
Desafios e Oportunidades  Regional

A Polícia Federal (PF) 
prendeu, nesta quinta-
-feira (24), dois homens 

em Icaraí, Niterói, com R$ 500 
mil em dinheiro vivo durante 
uma operação contra crimes 
eleitorais. Essa ação ocorre 
em um dos dois municí-
pios fluminenses que terão 
segundo turno no próximo 
domingo (27).
Conforme a PF, o dinheiro 
foi descoberto dentro de 
uma mochila em um veículo 
destinado exclusivamente ao 
Departamento de Estradas de 

Rodagem do Rio de Janeiro. 
As investigações indicam que 
essa quantia poderia ser utili-
zada para corrupção elei-
toral. Além do montante, a 
polícia também apreendeu 
um revólver calibre .38 com 
cinco munições, resultando 
em acusações de porte ilegal 
de arma de fogo contra os 
detidos.
Os homens, o carro e os 
valores foram levados para 
a Superintendência Regional 
da PF no Rio de Janeiro, onde 
as investigações continuarão 

dentro do inquérito policial 
focado em corrupção elei-
toral, lavagem de dinheiro e 
organização criminosa.
Essa operação foi conduzida 
pelo Grupo de Combate aos 
Crimes Eleitorais da PF no 
Rio de Janeiro (GET) e contou 
com o apoio da Delegacia de 
Repressão a Drogas e da Dele-
gacia de Direitos Humanos 
e Defesa Institucional. Até 
agora, a PF já apreendeu apro-
ximadamente R$ 4.565.040 
em ações contra a corrupção 
eleitoral no estado em 2024.

O intenso tiroteio 
na Avenida Brasil, 
causado por uma 

operação da Polícia Militar 
no Complexo de Israel, 
Zona Norte, levou o Rio de 
Janeiro a entrar no Estágio 
2 às 8h35 desta quinta-feira 
(24). Após 2h40, a cidade 
voltou ao Estágio 1 por 
volta das 11h15. O Centro de 
Operações Rio relatou que 
o tiroteio impactou signi-
ficativamente o corredor 
Transbrasil e resultou em 
mudanças nos trajetos de 
várias linhas municipais. 
Cerca de 20 minutos após o 
incidente, a Avenida Brasil 
foi totalmente liberada.
A Mobi-Rio, responsável 
pelo BRT, informou que as 
linhas 60, 61 e 71 operaram 
com intervalos irregulares, 
mas a normalização estava 
em andamento. Segundo 
o Rio Ônibus, 35 linhas de 
ônibus foram afetadas pelo 
fechamento da Avenida. O 
sindicato das empresas de 
ônibus criticou a falta de 
segurança, destacando que 
o direito de ir e vir da popu-
lação está sendo prejudi-
cado.
A operação policial, que 
abrange comunidades como 
Cidade Alta, Cinco Bocas e 
Pica-Pau, visa coibir o roubo 
de veículos e cargas. Até o 
momento, não há registros 
de prisões ou apreensões. 
No confronto, três pessoas 
foram feridas e encami-
nhadas ao Hospital Muni-
cipal Dr. Moacyr Rodrigues 
do Carmo, incluindo um 
homem de 60 anos que não 
sobreviveu.

Após manhã de terror,
 cariocas enfrentam chuva e 
ventania no retorno para casa

RIO DE JANEIRO 

Após uma manhã mar-
cada por intenso tiro-
teio na Avenida Brasil, 

cariocas que conseguiram che-
gar ao trabalho retornam para 
casa na quinta-feira (24) com 
apreensão, enfrentando tam-
bém fortes ventos e chuvas nas 
zonas Norte e Oeste do muni-
cípio. O policiamento foi refor-
çado ao longo da via expressa, 
especialmente nas proximida-
des da Cidade Alta, onde ocor-
reu uma operação da Polícia 
Militar no Complexo de Israel. 
A operação deixou três homens 
mortos e outras três pessoas 
feridas. Entre as vítimas fatais 
estão Renato Oliveira, 48 anos, 
atingido por um tiro enquanto 

estava dentro de um ônibus; 
Paulo Roberto de Souza, 60 
anos, motorista de aplicativo; e 
Geneilson Eustáquio Ribeiro, 49 
anos, motorista de caminhão. O 
confronto interrompeu a circula-
ção de trens e ônibus, causando 
caos no transporte público. A 
SuperVia e a MobiRio informa-
ram que alguns serviços foram 
retomados, mas ainda há difi-
culdades devido à chuva e aos 
danos no sistema de energia. 
A Polícia Militar afirmou que 
não esperava tanta resistência 
por parte dos criminosos e que 
a operação foi planejada, mas 
sem dados de inteligência que 
indicassem a violenta reação 
dos traficantes.

SEGURANÇA

PF prende em Niterói dois homens 
em ação contra crimes eleitorais

Cidade do 
Rio entra 

no estágio 
2 devido a 
tiroteio na 
Avenida 

Funcionária é agredida por colega no 
Hospital Moacyr do Carmo, em Caxias

Uma funcionária do Hospital 
Municipal Moacyr do 
Carmo, em Duque de 

Caxias, foi agredida por um colega 
durante o expediente no último 
domingo (20). Câmeras de segu-
rança flagraram o momento em 
que o homem desferiu socos 
e empurrões contra a vítima. 
Segundo informações preli-
minares, a confusão começou 
quando uma terceira funcionária, 
que aparece no vídeo, pediu 
para trocar de roupa na sala. A 
vítima solicitou que o agressor 
deixasse o local, mas ele retornou 
e a agrediu com socos no rosto. 
A Prefeitura de Duque de Caxias 

informou que tomou todas as 
providências legais, incluindo a 
demissão do funcionário e o registro 
do caso na delegacia. A vítima 
foi atendida no próprio hospital 
e não sofreu ferimentos graves. 
A direção do hospital destacou que 
não tolera esse tipo de comporta-

mento entre seus colaboradores. 
O caso está sendo investigado pela 
59ª DP (Duque de Caxias), onde os 
envolvidos estão sendo ouvidos 
e as imagens das câmeras estão 
sendo analisadas para esclarecer 
os fatos. Diligências continuam em 
andamento.

Policia Civil fecha fábrica 
clandestina de cosméticos 
em Bento Ribeiro

BENTO RIBEIRO

Policiais da 30ª DP (Mare-
chal Hermes) desmante-
laram, nesta quinta-feira 

(24), uma fábrica clandestina de 
cosméticos em Bento Ribeiro, 
na Zona Norte. Durante a ope-
ração, os agentes flagraram 
a entrega de uma remessa 
de matéria-prima no local. 
Os cosméticos falsificados esta-
vam sendo produzidos em uma 
casa, onde cada cômodo funcio-
nava como uma linha de pro-
dução. No imóvel, os policiais 
encontraram uma máquina pro-
jetada para inserir e adulterar 
datas de validade dos produtos. 
A quadrilha utilizava um salão 
de beleza como fachada para 
obter os insumos necessários 
à produção. A delegacia inves-
tiga ainda um possível envolvi-
mento de um laboratório em 
Magé, na Baixada Fluminense, 
que fornecia informações 

para conferir credibilidade 
aos produtos fabricados. 
Três pessoas foram presas em 
flagrante: a proprietária da 
fábrica, o gerente e o respon-
sável pela logística. Eles respon-
derão por falsificação, adulte-
ração e alteração de produtos 
destinados a fins terapêuticos 
ou medicinais. Além disso, a 
delegacia está apurando se 
havia furto de energia no local.
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O Exame Nacio-
nal do Ensino 
Médio (Enem) 
2024 regis-
trou um total 
de 4.325.960 

inscrições confirmadas, refle-
tindo um aumento de 9,95% em 
comparação ao ano anterior. O 
Ministério da Educação (MEC), 
através do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep), 
realizará a aplicação do exame 
nos dias 3 e 10 de novembro.
Dentre os inscritos, a maioria 
já concluiu o ensino médio, 
somando cerca de 1,8 milhão 
de participantes, enquanto 
1,6 milhão são estudantes 
que estão prestes a finalizar 
essa etapa. Esses dados são 
baseados nas autodeclara-
ções dos candidatos durante 
o processo de inscrição e 
foram estimados conforme o 
Censo Escolar 2023. Além disso, 
19,4% (ou 841.546) dos inscri-
tos pertencem ao primeiro ou 
segundo ano do ensino médio, 
enquanto 24.723 (equivalente 
a 0,6%) são pessoas que não 
completaram essa fase educa-
cional, mas optaram por fazer 
o Enem como uma forma de 
testar seus conhecimentos. 
Esses participantes são con-
siderados "treineiros".
São Paulo lidera a lista dos 
estados com o maior número 
de inscrições, contabilizando 
645.849, seguido por Minas 
Gerais, com 393.007, e pela 
Bahia, que registrou 376.352 
inscrições. 
Esta edição do Enem contará 

com uma infraestrutura 
robusta, com aproximada-
mente 140 mil salas de prova 
organizadas em cerca de 10 

mil locais de aplicação, espa-
lhados por 1.753 municípios 
em todo o Brasil. O MEC e o 
Inep trabalham em conjunto 

para garantir que o exame 
seja realizado de forma 
segura e eficiente, permitindo 
que milhões de estudantes 

tenham a oportunidade de 
acessar o ensino superior e 
outras oportunidades educa-
cionais. As expectativas estão 

altas, e a preparação para o 
Enem 2024 é um passo crucial 
para os alunos em sua traje-
tória acadêmica.

Enem 2024: 4,3 milhões de inscritos 
farão provas em 3 e 10 de novembro

O pai de um menino 
de 3 anos foi preso 
após abandonar seu 

filho, que sofre de Síndrome 
de Apert, uma condição rara 
que causa formações atípicas, 
em um ônibus intermunicipal 
entre Porto Alegre e Gramado. 
O suspeito, de 25 anos, desceu 
no município de Três Coroas 
e deixou a criança sozinha no 
ônibus, sem qualquer acom-
panhamento ou cuidado. 
Os passageiros perceberam 
que o menino estava sem 
responsáveis e, em seguida, 
acionaram os bombeiros. Os 
bombeiros chegaram ao local 
e encontraram documentos 
e laudos médicos próximos 
à poltrona onde estava a 
criança, que indicavam a con-
dição rara da criança e a neces-
sidade de cuidados especiais. 
A polícia civil foi acionada 
e, por meio de câmeras de 

segurança, localizou o homem 
caminhando pelo centro de 
Três Coroas em direção a uma 
clínica de reabilitação. Ele foi 
encaminhado à delegacia 
de Polícia Civil de Taquara. 
Em depoimento, o suspeito 
confessou ter deixado o 
filho para se internar em 
uma clínica de reabilitação 
para pessoas com depen-
dência química. Disse ainda 
que não tinha condições 
de criar o menino, pois a 
mãe o havia abandonado. 
No entanto, a polícia veri-
ficou que o menino estava 
em condições de maus 
tratos, sujo e com febre. 
O garoto foi encaminhado 
ao Hospital Oswaldo Die-
sel, em Três Coroas, para 
receber os cuidados neces-
sários. Posteriormente, o 
Conselho Tutelar de Porto 
Alegre o entregou para os 

familiares do pai preso. 
A Justiça manteve a prisão do 
suspeito após uma audiên-
cia de custódia na cidade de 
Taquara. O caso está sendo 

investigado pela Polícia Civil, 
que busca esclarecer as cir-
cunstâncias do abandono e 
garantir a segurança e bem-
-estar da criança.

Homem é preso após abandonar filho de 3 
anos com síndrome rara em ônibus no RS

 JUSTIÇA

Embora a população tenha 
conhecimento da importân-
cia de “evitar água parada” 

para prevenir doenças como 
dengue, zika e chikungunya, um 
estudo recente do Fundo das 
Nações Unidas para a Infância 
(Unicef), realizado em parceria 
com a biofarmacêutica Takeda, 
revela que estratégias de comuni-
cação isoladas não são suficientes 
para promover mudanças signifi-
cativas no combate às arboviroses. 
A chefe de saúde do Unicef no 
Brasil, Luciana Phebo, destaca que 
há uma diferença entre o que as 
pessoas afirmam fazer e os hábitos 
que realmente incorporam em 
suas rotinas. A adoção de práticas 
de prevenção depende de uma 
confluência de fatores, incluindo 
comportamentos, normas sociais, 
infraestrutura e acesso a políticas 
públicas.
O estudo revisou literatura exis-
tente e conduziu entrevistas 
para identificar os aspectos que 
influenciam a adoção de prá-
ticas de prevenção ao Aedes 
aegypti, categorizando-os em 
níveis psicológico, sociológico 
e estrutural. Entre os fatores 
psicológicos, a pesquisa aponta 
que indivíduos que nunca tive-
ram a doença tendem a subesti-
mar sua gravidade. A percepção 
de risco geralmente aumenta 
durante epidemias, mas pode 

diminuir em períodos de calma-
ria. A dificuldade percebida na 
realização de práticas preven-
tivas, como a limpeza de calhas 
e caixas d’água, também é um 
obstáculo significativo, especial-
mente em áreas vulneráveis, 
onde os custos financeiros 
podem ser uma barreira.
Os fatores sociológicos incluem a 
organização coletiva e a influên-
cia comunitária, pois a partici-
pação em associações de bairro 
está relacionada a um aumento 
nas práticas de prevenção. Fato-
res estruturais, como a falta de 
coleta de lixo e terrenos baldios, 
contribuem para o descarte ina-
dequado de resíduos. A presença 
de agentes de saúde é crucial, 
mas a baixa confiança nas auto-
ridades pode dificultar a adesão 
às orientações de prevenção. 
Para abordar esses desafios, o 
estudo recomenda associar o 
controle vetorial a comporta-
mentos desejáveis, aumentar 
a percepção de risco, especial-
mente em relação às crianças, 
e investir em infraestrutura e 
políticas públicas que reduzam 
custos e esforços na adoção de 
comportamentos preventivos. 
Além disso, sugere que as comu-
nidades sejam engajadas em dis-
cussões e ações coletivas, com 
foco na criação de um ambiente 
saudável e livre de arboviroses.

Prevenção de dengue 
deve ir além de mensagens 

sobre hábitos e cuidados

SAÚDE

STJ afasta cinco desembargadores com 
tornozeleira por suspeita de venda de sentenças

A Polícia Federal (PF) 
deflagrou, nesta quin-
ta-feira, 24, a Operação 

Ultima Ratio, visando investigar 
a suposta venda de sentenças 
judiciais no Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso do Sul (TJ-MS). 
A operação mobilizou agen-
tes que realizaram buscas em 
44 endereços de investigados, 
incluindo o gabinete de cinco 
desembargadores e um con-
selheiro do Tribunal de Contas 
do Estado.
O ministro Francisco Falcão, 
relator do caso no Superior 

Tribunal de Justiça (STJ), deter-
minou o afastamento, por 180 
dias, dos desembargadores Vla-
dimir Abreu da Silva, Alexandre 
Aguiar Bastos, Sideni Soncini 
Pimentel, Marcos José de Brito 
Rodrigues e Sérgio Fernandes 
Martins, este último sendo o 
presidente do TJ-MS. Também 
foram afastados o conselheiro 
Osmar Domingues Jeronymo 
e o servidor Danillo Moya 
Jeronymo.
Os citados deverão usar tor-
nozeleira eletrônica para 
monitoramento das medidas 

cautelares. Segundo a Receita 
Federal, o esquema suspeito 
envolve lobistas, advogados e 
servidores que atuavam em 
favor de decisões em ações 
sobre propriedades rurais valio-
sas, com indícios de envolvi-
mento de filhos de autoridades.
As investigações foram impul-
sionadas por dados do celular 
do advogado Roberto Zam-
pieri, assassinado em Cuiabá. A 
apuração não apenas investiga 
o STJ, mas também o Conselho 
Nacional de Justiça, incluindo 
desembargadores do TJ-MS.

As diligências estão ocorrendo 
em Campo Grande, Brasília, 
São Paulo e Cuiabá, apu-
rando crimes como lavagem 
de dinheiro, organização cri-
minosa e extorsão. A opera-
ção é um desdobramento da 
Operação Mineração de Ouro, 
iniciada em 2021, que já inves-
tigava fraudes em licitações e 
desvios de recursos públicos. 
As evidências apontam que 
lobistas e advogados influentes 
buscaram decisões favoráveis, 
prejudicando partes adversas 
em litígios milionários.

Nacional 

Enem 2024 terá 4,3 milhões de inscritos e 
provas nos dias 3 e 10 de novembro
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O município de São 
Pedro da Aldeia 
esteve presente 
em um evento 
promovido pela 

Agência de Desenvolvimento 
Regional (ADR) da Região dos 
Lagos nesta semana. O encon-
tro reuniu representantes de 
diversos municípios da região 
costeira, com destaque para 
discussões sobre o projeto 
internacional Bandeira Azul, 
que certifica praias e corpos 
d’água de excelência ambiental 

e turística.
O secretário de Meio Ambiente 
e Pesca de São Pedro da Aldeia, 
Mario Flavio Moreira, partici-
pou do evento e falou sobre 
a certificação da Praia das 
Pedras de Sapiatiba. “Fomos 
convidados para compartilhar 
nossa experiência com o selo 
Bandeira Azul e a importância 
dele. As cidades de Rio das 
Ostras e Casimiro de Abreu 
estão interessadas em certi-
ficar suas praias, e Silva Jar-
dim deseja obter o selo para 

suas cachoeiras. Mostramos 
os benefícios que alcançamos 
como gestores de praias e o 
impacto positivo no turismo 
local", destacou o secretário.
Moreira também explicou 
como o município conquistou 
a certificação e a importância 
da gestão costeira eficiente. 
“Apresentei nossa trajetória 
para obter a Bandeira Azul 
e como isso incrementou o 
turismo em nossa região. Foi 
um evento bastante produtivo 
e colaborativo”, acrescentou.

A reunião contou ainda com 
a participação da coordena-
dora do programa Bandeira 
Azul, Paloma Arias, além de 
representantes da sociedade 
civil e de outros municípios, 
como Saquarema, Rio das 
Ostras, Casimiro de Abreu e 
Silva Jardim. O evento promo-
veu a troca de experiências e 
incentivou novas adesões ao 
programa, buscando fortale-
cer o desenvolvimento susten-
tável e o turismo de qualidade 
na região.

São Pedro da Aldeia participa de reunião 
da ADR Lagos sobre Bandeira Azul 

Falta de quórum na Câmara 
de Cabo Frio adia votação 

de projetos sobre o reveillon

A Câmara de Vereadores 
de Cabo Frio adiou a dis-
cussão sobre a queima de 

fogos no réveillon 2024/2025 por 
falta de quórum. Dos 17 verea-
dores, 10 não compareceram à 
sessão: Átila Motta, Léo Mendes, 
Jean da Auto Escola, Miguel Alen-
car, Adeir Novaes, Alexandre da 
Colônia, Carol Midori, Josias da 
Swell, Oséias de Tamoios e Thiago 
Vasconcelos. Apenas os quatro 
primeiros justificaram a ausên-
cia. Sem a presença necessária, 
o Projeto de Lei nº 0155/2024, de 
Roberto de Jesus, e a Emenda nº 
0006/2024, de Davi Souza, não 
foram discutidos.
A expectativa é que a proibição 
de fogos com barulho continue 
no réveillon deste ano. Roberto 
de Jesus aceitou ajustes propos-
tos por Davi Souza em seu pro-
jeto, que alteraria a Lei Munici-
pal nº 3.632/2022, autorizando 
fogos barulhentos apenas na 
virada do ano. A emenda de 
Souza, no entanto, excluiu essa 
permissão. O novo texto, que 

deve ser votado na próxima 
terça-feira (29), traz novidades, 
como a autorização dos “fogos 
de vista”, que produzem apenas 
efeitos visuais, além de fogos de 
ruído reduzido aprovados pelo 
Inmetro. A proposta também 
detalha quais artefatos piro-
técnicos permanecem proibi-
dos, como rojões, morteiros e 
foguetes.
A soltura de fogos de baixo ruído 
terá restrições, não sendo per-
mitida em portas, janelas ou 
terraços de edificações. Tam-
bém será proibida a menos de 
mil metros de hospitais, clínicas, 
asilos, abrigos de animais, áreas 
de preservação e depósitos de 
inflamáveis. A nova redação visa 
garantir maior segurança e mini-
mizar os impactos em áreas sen-
síveis. A legislação atual proíbe 
a comercialização e soltura de 
fogos com estampidos em espa-
ços abertos ou fechados, públi-
cos ou privados, e a atualização 
pretende reforçar essas normas 
com mais clareza.

  CABO FRIO 

Outubro Rosa: Prefeitura 
de Araruama realiza Dia D 

da campanha neste sábado

Neste sábado (26), a Prefei-
tura de Araruama, por 
meio da Secretaria Muni-

cipal de Saúde, promoverá o Dia 
D de prevenção ao câncer de 
mama e de colo do útero. A ação 
terá início às 9h, com concen-
tração na Praça da Bíblia, no 
Centro, seguida de uma cami-
nhada de conscientização.
O objetivo é alertar a popu-
lação sobre a importância 
do autoexame e da detecção 
precoce dessas doenças. 

Durante o evento, haverá 
consultas com a mastologista 
Dra. Kesley Couto. Pacientes 
que necessitarem de exames 
complementares serão enca-
minhadas para realizar mamo-
grafia no Centro de Imagem 
Municipal, garantindo acesso 
ao diagnóstico.
A iniciativa faz parte das campa-
nhas de prevenção realizadas 
pelo município, reforçando a 
importância dos cuidados contí-
nuos com a saúde da mulher.

ARARUAMA

Maricá dará vouchers 
para alunos e professores 
comprarem livros na FLIM 

A Prefeitura de Maricá, 
além de promover a 9ª 
Festa Literária Interna-

cional (FLIM), distribuirá vouchers 
para estudantes e professores da 
rede pública comprarem livros. O 
investimento total será de R$ 12 
milhões, com cada beneficiário 
recebendo um voucher de R$ 
200, como na edição anterior.  
No ano passado, uma das princi-
pais queixas foi o alto preço dos 
livros no evento, com valores até 
40% superiores aos encontrados 

na internet.  A FLIM 2024 aconte-
cerá de 1º a 10 de novembro em 
um novo local: a Orla do Parque 
Nanci. O evento promete movi-
mentar a cidade, trazendo impor-
tantes nomes da literatura e da 
cultura. Entre os destaques estão 
a escritora Conceição Evaristo, o 
poeta e escritor angolano Ondjaki, 
o professor Luiz Antônio Simas, a 
atriz Letícia Sabatella, a escritora 
Thalita Rebouças, o cantor MV Bill, 
além dos escritores Itamar Vieira 
Junior e José Eduardo Agualusa.

MARICÁ

Região do Lagos 
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          OPORTUNIDADES

N o  p r ó -
x imo dia 
30, o Cen-
tro do Rio 
de Janeiro 
sediará o 

Fórum Rio de Oportunida-
des, um feirão de empre-
gos que ocorrerá na Cine-
lândia (Praça Floriano) das 
9h às 15h. O evento dis-
ponibilizará mais de 2.900 
vagas de emprego e cursos 
de qualificação. Para par-
ticipar, é necessário rea-
lizar inscrição prévia pela 

internet, com confirmação 
via WhatsApp.
Ao todo, 22 empresas con-
firmaram presença, ofere-
cendo vagas para diferen-
tes níveis de escolaridade, 
como ensino fundamental, 
médio e superior. Entre as 
oportunidades disponíveis 
estão cargos de operador 
de caixa, auxiliar adminis-
trativo, vendedor, analista 
contábil, gerente de loja, 
farmacêutico, técnico de 
enfermagem e mecânico.
Além das vagas, o evento 

contará com cursos de 
capacitação promovidos 
por instituições como 
Universidade Estácio de 
Sá, Unisuam, Fundação 
Mudes, Instituto Proa, Viva 
Rio e Coletivo Aprendiz. O 
Sebrae marcará presença 
com orientações para quem 
deseja empreender. Haverá 
ainda palestras e oficinas 
sobre temas relevantes, 
incluindo inteligência arti-
ficial e produção musical 
com DJ.
Organizado com apoio da 

Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE), 
o fórum é uma excelente 
oportunidade para quem 
busca inserção ou recolo-
cação no mercado de tra-
balho, além de oferecer 
qualificação profissional 
gratuita.
Para acompanhar as prin-
cipais notícias e se man-
ter atualizado sobre outros 
eventos como esse, par-
ticipe do nosso canal no 
WhatsApp e da comunidade 
no Facebook.

Feirão oferta 2.900 vagas de 
emprego no Rio de Janeiro



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, sexta-feira, 25 de Outubro de 2024 9

O e s p e t á c u l o 
multipremiado 
encerra circuito 
contemplado 
pelo Edital de 
CulturaSesc RJ 

Pulsar após percorrer 5 palcos 
inéditos no estadolink com ima-
gens: 3 MANEIRAS DE TOCAR 
NO ASSUNTO (youtube.com)
Um tema, três solos curtos: “3 
Maneiras de Tocar no Assunto” 
aborda a homofobia e intole-
rância nasociedade moderna e 
é um manifesto artístico a favor 
de toda a diversidade. Com dra-
maturgia eatuação de Leonardo 
Netto e direção de Dadado de 
Freitas, a peça já foi assistida 
por mais de 20 milespectadores.  
Concluindo mais uma circula-
ção em 2024, o espetáculo rea-
liza única apresentação noSesc 
Nova Iguaçu, dia 25/10, sexta, 
às 19h. Os ingressos já estão dis-
poníveis e podem seradquiridos 
somente na bilheteria física do 
teatro.“3 Maneiras de Tocar no 
Assunto” reúne três solos que 
colocam em pauta questões 
sobrehomossexualidade, pre-
conceito contra o homossexual 
e a comunidade LGBTI+ em geral.  
Os textosfazem uma interlocução 
direta com o público: o que há, 
afinal, de tão incômodo, malé-
fico erepugnante na homosse-
xualidade? Por que, através dos 
tempos, ela teve sempre de ser 
punida? Porque a orientação 
sexual de uma pessoa pode a 
transformar num cidadão de 
segunda classe, commenos 

direitos que o resto da popu-
lação? A montagem foi vence-
dora dos prêmios Cesgranrio(-
Melhor Texto Nacional Inédito, 
Ator e Categoria Especial, pela 
direção de movimento de Mar-
ciaRubin), APTR-RJ (Melhor 
Autor e Iluminação) e Cenym 
de Teatro Nacional (Melhor 
Monólogo),acumulando quase 
20 indicações em premiações. 
No primeiro solo, “O homem 
de uniforme escolar”, o público 

assiste a uma aula de bullyingho-
mofóbico: o que é, como praticar 
e quais as suas consequências 
físicas e emocionais? Sãohistórias 
reais de crianças e jovens que 
sofreram com o preconceito e 
a intolerância na escola. Nase-
quência, “O homem com a pedra 
na mão” parte do depoimento 
ficcional de um dos participan-
tesda Revolta de Stonewall, ocor-
rida em junho de 1969 em Nova 
York, um marco fundamental da 

lutapelos direitos da comunidade 
LGBTI+. Uma descrição minuciosa 
da noite em que os frequentado-
res(gays, lésbicas, travestis, drag 
queens) do bar Stonewall Inn rea-
giram, pela primeira vez, a mais 
umabatida policial no local. O 
último solo, “O homem no Con-
gresso Nacional”, foi construído 
a partir defalas e pronunciamen-
tos do ex-deputado federal Jean 
Wyllys, proferidos entre janeiro 
de 2011 edezembro de 2018. 

Para criar o texto, Leonardo 
assistiu e transcreveu discursos, 
falas, entrevistas edeclarações 
do parlamentar e, cuidadosa-
mente, criou o depoimento 
de um deputado gay e ati-
vistana tribuna da Câmara. 
 Contemplada pelo Edital de Cul-
tura Sesc RJ Pulsar, a turnê do 
espetáculo “3 Maneiras de Tocar 
noAssunto” totaliza apresenta-
ções em cinco teatros do Sesc 
no estado - Unidades Ramos, 

Madureira,Campos dos Goytaca-
zes, Teresópolis e a atual conclu-
são do circuito em Nova Iguaçu. 
 
TRAJETÓRIA DO ESPETÁCULO: 
“3 Maneiras de Tocar no 
Assunto” estreou em 2019 no Rio 
de Janeiro, com uma temporada 
de 3meses no Teatro Poeirinha 
e, em 2020, entrou em cartaz 
em São Paulo, no Sesc Ipiranga.  
Após apandemia, o espetáculo 
retomou a estrada com ses-
sões lotadas no Festival Inter-
nacional de Teatrode São José 
do Rio Preto, no Festival Palco 
Giratório em Porto Alegre e 
na programação do Galpão-
Cine Horto, em Belo Horizonte, 
convidado pelo Grupo Galpão. 
Entre 2022 e 2023, a peça foi-
realizada em mais 10 teatros 
da capital carioca, transitando 
por diversos bairros, além dea-
presentações na região metro-
politana e no interior do RJ. 
 Em 2024, realiza turnê nas 
regiões nortee nordeste, 
além de percorrer o estado 
do RJ, entre outros circui-
tos. SESC NOVA IGUAÇU 
Data: 25 de outubro (sexta) 
 H o r á r i o :  1 9 h 
Local: Sesc Nova Iguaçu - Tea-
tro (Rua Dom Adriano Hipólito, 
10 – Moquetá – Nova Iguaçu/
RJ)Ingressos: R$10 (inteira), R$5 
(meia-entrada em casos previs-
tos por lei), Gratuito (Credencial 
plena ePCG). Vendas somente 
na bilheteria do teatro (Terça a 
sexta: 9h às 19h, Sábado: 9h às 
19h;Domingo: 9h às 17h).

Festival de Receitas: Sesc Mesa Brasil RJ 
premia melhores pratos no Park Shopping 

O 14º Festival de Recei-
tas Sesc Mesa Brasil RJ 
acontece na próxima 

sexta-feira, 25 de outubro, das 
10h às 16h, no Park Shopping 
Jacarepaguá, Zona Oeste do 
Rio. O evento é parte do pro-
grama de combate à fome e ao 
desperdício do Sesc, com foco 
na criatividade e sustentabili-
dade por meio do aproveita-
mento integral dos alimentos. 
A entrada é gratuita e o público 
poderá degustar e votar nas 
melhores receitas.
Concurso infantil e degustação
Pela manhã, o festival será 
marcado pela participação de 
crianças do Projeto Pequeno 
Gourmet, que promoverá o 
uso criativo de alimentos, ensi-
nando boas práticas alimenta-
res e combate ao desperdício. 

Às 11h, será realizada a degus-
tação das receitas preparadas 
pelos pequenos, seguida pela 
premiação dos três mais bem 
avaliados, que receberão uma 
pipoqueira temática como 
prêmio.
Etapa adulta
À tarde, a partir das 14h, será 
a vez das cozinheiras de ins-
tituições socioassistenciais 
participantes do Mesa Brasil 
mostrarem suas habilidades na 
cozinha. As cinco receitas sele-
cionadas serão degustadas e 
avaliadas pelo público e por um 
júri especializado. A votação 
ocorrerá entre 14h15 e 14h45, 
seguida por uma apresentação 
artística e a premiação das três 
melhores receitas às 15h30.
Criado em 2000, o Mesa Bra-
sil é um programa de doações 

Parque Bondinho Pão 
de Açúcar celebra 112 

anos com programação 

O Parque Bondinho Pão 
de Açúcar, um dos mais 
icônicos pontos turísticos 

do Rio de Janeiro, comemora 
112 anos no dia 27 de outubro 
com uma programação especial 
para cariocas e turistas. O evento 
contará com atividades culturais, 

música ao vivo, distribuição de 
bolo, brindes e a inauguração de 
um novo espaço voltado à arte 
e educação. Além disso, no dia 
31 de outubro, será inaugurado 
o Bosque das Artes, um espaço 
dedicado à cultura e à conscien-
tização ambiental.

Blue Note Rio recebe Pedro Baby e 
Sandra Pêra, neste fim de semana

No sábado (26), a Blue Note 
Rio recebe Pedro Baby, 
que apresentará uma pré-

via de seu novo trabalho, com 
várias canções autorais, além de 
outras, já consagradas e com-
postas em parceria com nomes 
representativos do MPB. Com 
perfil intimista, no repertório do 
show de Pedro Baby, o público 
poderá ouvir composições, como 
“Aliança” (em parceria com Pre-
tinho da Serrinha e Tribalistas) e 
“Pra Matar meu Coração” (feita 
com Daniel Jobim, sucesso na 

voz de Maria Rita). Sobem ao 
palco com Pedro, os convidados 
Jorginho Gomes, Didi Gomes. A 
apresentação terá participação 
especial de Baby do Brasil.
Filho de Baby do Brasil e Pepeu 
Gomes, Pedro trabalhou com 
grandes nomes da MPB, como 
Gal Costa, Marisa Monte e Bebel 
Gilberto. Autodidata, Pedro Baby 
iniciou a sua carreira indepen-
dente em Nova York, destacan-
do-se como compositor. É da sua 
autoria, o sucesso Velha Infância, 
interpretado pelos Tribalistas, no 

início dos anos 2000. Em 2011, 
trabalhou com Gal Costa na turnê 
de “Recanto”. Desde então, tem 
se consolidado como intérprete 
e diretor artístico. Em 2016, lan-
çou “Beija”, seu primeiro single, 
marcando o início de sua car-
reira solo.
No dia 27, domingo, quem sobe 
ao palco da Blue Note Rio é a per-
formática Sandra Pêra, que fará 
show em homenagem a Belchior, 
no Domingos Musicais. Dona de 
voz uma marcante, Sandra fará 
um passeio memorável pelos 

clássicos do enigmático can-
tor e compositor. Nos anos 
1970, Sandra Pêra integrou o 
lendário grupo As Frenéticas. 
Ela também é compositora, 
atriz, diretora de teatro, além 
de irmã da talentosíssima 
Marília Pêra.
Localizada na Avenida Atlân-
tica, a casa conta com uma 
programação musical imper-
dível. Sobem ao palco, artis-
tas nacionais e internacio-
nais, interpretando gêneros 
musicais diversos

que arrecada alimentos 
não-perecíveis e in natura, 
distribuindo-os para institui-
ções que atendem pessoas 
em situação de vulnerabili-
dade. Somente em 2023, o 

programa doou 1,7 mil tone-
ladas de alimentos no estado 
do Rio, beneficiando mais de 
114 mil pessoas e comple-
mentando mais de 10 milhões 
de refeições.

"3 Maneiras de Tocar no Assunto” 
se apresenta em Nova Iguaçu

Theatro Municipal 
recebe o espetáculo 
'Fantástico Mundo'

O espetáculo retratará a 
condição da mulher e 
seus reflexos até os dias 

de hoje, resgatando fatos histó-
ricos e homenageando mulhe-
res inspiradoras e importantes 
que teceram suas próprias his-
tórias, emanando força, resiliên-
cia e coragem, numa sociedade 
patriarcal e misógina.

SERVIÇO

Fantástico Mundo
Data: 25 e 26 de outubro de 2024
Horário: Sexta-feira, 20h | 
Sábado, 19h
Duração: 90min
Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 80 (inteira)
Local: Theatro Municipal de 
Niterói
End: Rua XV de Novembro, 35, 
Centro - Niterói
www.tmjc.com.br

 MAIS PROGRAMAÇÕES
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O Brasil se des-
pediu de um 
dos maio-
res boxea-
dores da 
sua história, 
José Adilson 

Rodrigues dos Santos, conhecido 
por todos como Maguila. O len-
dário pugilista morreu em São 
Paulo, nesta quinta-feira, 24 de 
outubro de 2024, aos 66 anos. 
Maguila, que carregava em seus 
punhos o poder de um dos maio-
res pesos-pesados do boxe brasi-
leiro, lutava há 18 anos contra a 
encefalopatia traumática crônica, 
também chamada de demência 
pugilística, uma condição diag-
nosticada em 2013, que acaba-
ria por marcar seus últimos dias. 
A notícia de sua morte foi con-
firmada por sua esposa, Irani 
Pinheiro, que o acompanhou até 
o fim. Durante uma entrevista à 
TV Record, ela falou com emo-
ção sobre a luta silenciosa do 
marido con-

tra a doença que o enfra-
queceu ao longo dos anos. 
“Ele estava internado há 28 dias. 
Tentamos proteger nossa família 
e evitar falar com a imprensa. 
Esse era o momento de cuidar 
do Maguila, que enfrentou essa 
batalha por tanto tempo. Há 30 

dias, descobriram um nódulo no 
pulmão dele. Ele sentia dores no 
abdômen, retiraram dois litros de 
água do pulmão, mas não conse-
guimos fazer a biópsia,” relatou 
Irani, com a dor de quem tes-
temunhou o sofrimento de um 
campeão que, fora dos ringues, 
travava uma luta ainda mais difícil. 
Nascido em 11 de julho de 1958, 
em Aracaju, Sergipe, Adilson 
Rodrigues cresceu em meio à 
pobreza, mas carregava nos olhos 
a esperança de um futuro melhor. 
Desde jovem, assistia fascinado às 
lutas de Éder Jofre e Muhammad 
Ali, na televisão preto e branco 
do vizinho. Anos mais tarde, 
o menino que sonhava se tor-
nar boxeador daria vida ao 
carismático Maguila, dono 
de uma das carreiras mais 
brilhantes do boxe nacional. 
Sua jornada, porém, não foi 
fácil. Aos 14 anos, mudou-se 
para São Paulo, onde começou 
a trabalhar como ajudante de 

pedreiro. A capital paulista 
trouxe consigo as dificuldades 
da fome e da falta de moradia. 
Maguila contou em entrevistas 
que chegou a viver em um cami-
nhão abandonado, dormindo 
em um poste quando foi despe-
jado. Era um cenário de extrema 

miséria, mas, mesmo ali, ele 
mantinha seus sonhos vivos. 
Foi apenas em 1979, já aos 21 
anos, que ele começou a trei-
nar boxe. Dois anos depois, 
em 1981, estreou profissional-
mente na competição “Forja 
de Campeões”, o maior tor-
neio de boxe do Brasil. Sob a 
orientação do técnico Ralph 
Zumbano, Maguila rapida-
mente se destacou, vencendo 
seu primeiro título brasileiro 
em 1983, ao nocautear Walde-
mar Paulino no icônico ginásio 
do Ibirapuera, em São Paulo. 
Com um carisma inegável e uma 
direita devastadora, Maguila 
foi conquistando o coração do 
público. Seu estilo dentro e fora 
do ringue o tornou uma figura 
querida e respeitada. A fama 
veio também com suas grandes 
vitórias, como o título sul-ameri-
cano em 1984, quando derrotou 
o argentino Juan Antonio Figue-
roa no primeiro round, e o cintu-

rão das Américas pelo Conselho 
Mundial de Boxe (WBC), em 1986. 
Porém, o sucesso veio acom-
panhado de desafios. Em 1985, 
Maguila sofreu sua primeira der-
rota profissional, sendo nocau-
teado pelo argentino Daniel Fal-
coni. Mas, em 1986, no mesmo 

palco,  o 
Parque São Jorge, Maguila 
teve sua revanche e pôs fim à 
carreira de Falconi, marcando 
sua trajetória com redenção. 
Seus embates com lendas do boxe 
mundial se tornaram memorá-
veis. Em 1989, Maguila enfrentou 
Evander Holyfield, uma das maio-
res lutas de sua carreira. Embora 
tenha perdido por nocaute no 
segundo round, o confronto mar-
cou uma era em que o Brasil parava 
para assistir ao guerreiro sergi-
pano. Um ano depois, Maguila 
subiu ao ringue para lutar con-
tra o veterano George Foreman, 
mas novamente foi derrotado. 
Ainda assim, sua bravura e deter-
minação ficaram para sempre 
gravadas na história do esporte. 
Mesmo não tendo conquistado 
um dos títulos das quatro prin-
cipais organizações mundiais, 
Maguila tornou-se o primeiro 
brasileiro a ser campeão mun-
dial dos pesos-pesados ao ven-
cer Johnny Nelson, em 1995, 
pela Federação Mundial de Boxe 
(WBF), uma entidade de menor 
expressão. O cinturão, embora 
não tivesse o peso dos grandes 
títulos, representava a realização 
de um sonho para o boxeador. 
Maguila se aposentou em 2000, 
após uma derrota para Daniel 
Frank, encerrando uma carreira 

que acu-
mulou um impressionante car-
tel de 85 lutas, com 77 vitórias 
(61 por nocaute), sete derrotas 
e um empate técnico. Sua tra-
jetória, repleta de altos e bai-
xos, refletia a perseverança de 
um homem que nunca desistiu, 
mesmo quando fora dos ringues. 
Fora do esporte, o ex-boxeador se 
aventurou por outros caminhos. 
Em 2009, lançou um álbum de 
samba, "Vida de Campeão", mos-
trando seu amor pela música e 
pelo samba, um dos grandes 
prazeres de sua vida. Maguila 
também foi homenageado ao 
se tornar tema da escola de 
samba “Me Chama Que Eu 
Vou”, no desfile virtual de 2021. 
Mas o destino lhe reservava uma 
batalha ainda mais cruel. Em 2013, 
o diagnóstico de demência pugilís-
tica mudou o curso de sua vida. A 
doença, causada pelos inúmeros 
golpes recebidos na cabeça ao 
longo da carreira, começou a se 
manifestar com esquecimentos 
e desorientação. A esposa, Irani, 
tornou-se sua maior aliada nessa 
luta, cuidando dele até o fim. 
“Ele sempre foi muito forte, um 
verdadeiro campeão, tanto no rin-
gue quanto na vida. Cuidamos dele 
com muito carinho, tentando pro-
porcionar uma vida digna até os 
últimos momentos. Agradecemos 

a todos 
que torceram por ele, que nos 
apoiaram ao longo desses 
anos. Foram 40 anos de casa-
mento, muitas lutas vencidas 
juntos,” disse Irani emocionada. 
Em seus últimos anos, Maguila 
viveu em uma clínica no interior 
de São Paulo, onde recebia trata-
mento e visitas da família. Foi lá, 
em meio à luta silenciosa contra a 
degeneração cerebral, que conhe-
ceu suas netas, um dos momentos 
mais especiais de seus últimos dias. 
Em 2018, o ex-boxeador concor-
dou em doar seu cérebro para pes-
quisas após sua morte, um gesto 
que mostrava sua preocupação 
em ajudar a ciência a entender 
melhor a doença que o afetou. 
Seu legado, agora, vai além dos 
ringues, contribuindo para futu-
ros estudos sobre os impactos 
do boxe na saúde dos atletas. 
Maguila se foi, mas sua história 
permanecerá viva na memória 
dos brasileiros que o viram lutar 
com coragem e determinação. 
Um guerreiro dentro e fora dos 
ringues, que, apesar das adver-
sidades, nunca desistiu. Sua vida 
é uma prova de que, mesmo nas 
quedas, é possível se levantar e 
lutar novamente. O Brasil chora 
sua perda, mas também cele-
bra a vida de um campeão que 
jamais será esquecido.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Goáis e Amazonas se enfrentam 
nessa sexta-feira (25), às 21h30 (horário de 
Brasília), no Estádio da Serrinha (Goiânia, 
GO), pelo Campeonato Brasileiro.

Goáis X Amazonas

LUTO

BOTAFOGO BOTOU PRA F EM CIMA DOS URUGUAIOS

Pelo primeiro jogo da semi 
final entre Botafogo x Peña-
rol, na copa libertadores da 

América, o fogão botou para F 
(ferver) no time dos Uruguaios. 
O time da estrela solitária impôs 
uma goleada de 5x0. 
O primeiro tempo o Botafogo não 

conseguiu furar o bloqueio do time 
de Montevidéu. O Peñarol chutou 
uma única bola em direção ao 
gol que poderia complicar a vida 
do time de General Severiano.
No segundo tempo o Botafogo 
entrou com mais determinação, 
jogando pelas duas pontas e 

Papo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

MaguilaMaguila, a lenda , a lenda 
do boxe brasileiro, do boxe brasileiro, 
morre aos 66 anosmorre aos 66 anos

tocando a bola verticalmente em 
direção da área do adversário. 
Aos 9 minutos começaram sair os 
gols. Savarino meteu dois sendo 
o melhor em campo.
De uma maneira geral o time jogou 
bem. O técnico Arthur Jorge tem que 
dar uma cobrada no Thiago Almada. 
O argentino que para muitos é o 
substituto de Messi na seleção. 
Almada tem que assumir o pro-
tagonismo como ‘’maestro’’ do 
time pois possui um trato com 

a bola acima da média.
Após o quinto gol, quando faltava 
15 minutos para o término do 
jogo, o Botafogo passou a tocar 
a bola e a torcida pedindo Olé, 
Olé, Olé. Esse procedimento 
irritou os uruguaios.
Para o próximo jogo, em Monte-
vidéu, vai ter que jogar com muita 
sapiência para não transformar 
o espetáculo em um ringue, pois 
os uruguaios estão “mordidos’’ 
por terem sido ‘’esculachados’’ 

no maracanã.
Arthur Jorge pode poupar os joga-
dores John, Barbosa, Gregore, Luiz 
Henrique e Ygor Jesus. Esses 

atletas estão com o segundo 
cartão amarelo e no regula-
mento da competição não é 
zerado para a partida final.

Ex-peso-pesado sofria de demência pugilística, 

consequência das pancadas na cabeça que 

sofreu ao longo dos 17 anos de carreira


